



Valentina Miranda
 Ciudades@mercuriovalpo.cl

Una compleja situación viven actualmente vecinos de Placilla, específicamente quienes residen y transitan diariamente cerca del Parque Urbano de la localidad. Este espacio fue inaugurado en 2017 por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (en el marco del plan "Quiero Mi Barrio), y con menos de 10 años de uso, varias de sus zonas destinadas a deportes y recreación se encuentran deterioradas, siendo foco de robos de mobiliario y otros elementos. Además, debido a su estado de abandono, se ha convertido, en voz de residentes del sector, en un área que es utilizada por antisociales para el consumo de drogas y alcohol, registrándose, incluso, balaceras.

En este aspecto, uno de los espacios más afectados corresponde al *skatepark*, recinto que recibía a gran cantidad de público, sobre todo jóvenes y familias, que concurrían a practicar skateboarding, patinaje o BMX. Hoy dicho lugar está cubierto de maleza, no cuenta con guardias, tampoco tiene baños habilitados y, uno de los aspectos más preocupantes, es que actualmente carece de iluminación, por lo que en las noches se convierte en tierra de nadie y foco de incivildades.

"NO SE HA PREOCUPADO"

La presidenta de la Junta Vecinos N° 136 y residente del sector, Edith Guajardo, detalló que si bien trabajadores municipales regularmente realizan labores de limpieza y retiro de basura, el resto de "la infraestructura está abandonada".

"Si tú recorres el parque, hay toda un área de paseo por abajo. Hay unos teatros, hay unas mesas que se pueden ocupar para que los niños puedan jugar. Sin embargo, todo eso está dejado a la mano de Dios. ¿Qué significa eso? Que la administración, que es la municipalidad, no se ha preocupado de mantenerlo desde que fue entregado muchísimos años atrás", informó.

Junto al *skatepark*, las canchas de fútbol tampoco reciben la debida mantención, pero al menos estas son cuidadas por los clubes deportivos que regularmente juegan en ellas.

Rómulo Vargas, quien junto a sus hijos utilizaba el *skatepark* como pista de entrenamiento para competencias en bicicleta, señala que la situación genera aún más desmotivación, porque si bien vecinos como él ponen a disposición su propio trabajo y materiales para reparar las fallencias del parque, la gente no cui-



EL SKATEPARK DE PLACILLA HOY ES FOCO DE PREOCUPACIÓN POR PARTE DE VECINOS, QUIENES ACUSAN ABANDONO.

Vecinos denuncian que *skatepark* de Placilla está abandonado y es foco de inseguridad

VALPARAÍSO. Residentes acusan que, a raíz de su deteriorada infraestructura, el recinto es utilizado sobre todo para el consumo de alcohol y drogas, por lo que piden al municipio intervenir.

"La municipalidad no se ha preocupado de mantenerlo desde que fue entregado muchísimos años atrás".

Edith Guajardo
 Presidenta Junta de Vecinos 136

"Efectivamente, tenemos denuncias de tráfico de drogas, de incivildades en la utilización del espacio".

Leonardo Contreras
 Concejal

"La encargada está con licencia continua desde 2022, (...) lo que, obviamente, llevó al descuido de este importante espacio".

Jorge López
 Concejal (PDG)

da el recinto o, directamente, sustrae diversos elementos. "Yo, a los niños míos, les trato de enseñar cultura para que entiendan que un centro deportivo sea algo que queramos y cuidemos. Yo incluso tengo cosas que he fabricado para llevarlas, pero se las roban. Por ejemplo, las barandas se las roban; entonces, los niños no pueden entrenar".

"TENEMOS DENUNCIAS"

A raíz de este escenario, el concejal Leonardo Contreras señaló que estas denuncias y quejas por parte de vecinos tienen larga data. Y si bien muchos vecinos de Placilla siguen utilizando el recinto, "el problema se produce en la noche, cuando no

hay vigilancia. (...) Efectivamente, tenemos denuncias de tráfico de drogas, de incivildades en la utilización del espacio que hoy día no se está utilizando habitualmente como nosotros esperamos".

Ante ello, manifestó que la nueva administración municipal debe abordar esta situación.

Por su parte, el concejal placillano Jorge López (PDG) reconoció que la problemática que afecta al *skatepark* y también al estadio de Placilla se viene arrastrando hace tiempo, por lo que "con el apoyo de la delegada de Placilla y la directora de Dideco, Marcía Oyarce, espero, a la brevedad posible, generar las acciones de mejoramiento y control

del lugar donde, desgraciadamente, hay consumo de alcohol, drogas y a veces gente pernoctando por la falta de fiscalización nocturna".

Agregó que, según información que mantiene, "la encargada está con licencia continua desde enero de 2022 y no se ha enviado un remplazo en su lugar, lo que, obviamente, llevó al descuido de este importante espacio de uso público". Según el edil, la situación ya ha sido informada a la administración municipal para que se tomen acciones.

Pese a las consultas realizadas, al cierre de esta edición no hubo respuestas por parte de la Municipalidad de Valparaíso. **CS**